
В Муравленко ле-
том появится сра-

зу несколько новых зон 
отдыха, обновятся шесть 
дворов и два внутриквар-
тальных проезда. 

Безопасность, ле-
гальность, качество 

сервиса. Разбираемся, что 
отличает лучшие фирмы 
такси и как отстоять свои 
права потребителя.
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«МУРАВЛЕНКО МЕДИА»
ОБЪЕДИНЁННАЯ 
РЕДАКЦИЯ 
ГОРОДСКИХ СМИ
ГАЗЕТА  /  ТЕЛЕВИДЕНИЕ  / 

РАДИО  /  ГОРОДСКОЙ ЭКРАН  /

ПОЛИГРАФИЯ

#успех

1 ноября 1983 года в 
рабочем поселке Не-
фтеозерск (так сначала 
назывался поселок Му-
равленковский) была 
открыта врачебная ам-
булатория. Там были 
кабинеты хирурга, те-
рапевта, стоматолога, 
процедурная, перевя-
зочная, физкабинет, 
изолятор.

#МестоРождения1984

Гаджеты для ЗОЖ. Помогут удержать себя в форме 9

 ] Соперники стоя аплодировали муравленковским танцорам / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media

Репетиции до изнеможения. Оттачивание 
каждого движения до совершенства. Изучение 
техники. Погружение в музыку. По два часа  
в день, три раза в неделю. В любую погоду,  
с настроением и без, юные воспитанницы  
Нины Мидюсевой уже на протяжении 
пятнадцати лет собираются в Доме культуры 
«Украина» и учатся танцевать. Да так, чтобы 
потом сотни достойнейших соперников, 
оставшись позади, аплодировали им стоя...

Два Гран-при и сразу не-
сколько дипломов лауреатов 
первой степени Международ-
ного конкурса «Московские ка-
никулы» завоевал муравлен-
ковский ансамбль танца «Узоры 
Ямала». Награждение победи-
телей состоялось в Москве. 

Гран-при конкурса коллек-
тиву вручили за исполнение 
современного танца. Такой же 
награды удостоена руководи-
тель ансамбля Нина Мидюсе-

ва. За триумфальную победу в 
номинациях «Эстрадный та-
нец» и «Современный танец» 
муравленковским артистам 
вручили денежный приз и 
приглашение на Международ-
ный хореографический кон-
курс и летнюю школу танца 
VivaDance, которые состоятся 
в июле этого года в Сочи. Там 
же в марте будет проходить 
закрытый хореографический 
конкурс «Золотая Ника», куда 

муравленковские артисты 
также приглашены. Еще одну 
награду – приз зрительских 
симпатий – «Узоры Ямала» 
получили благодаря много-
численным голосам россиян  
и, конечно же, жителей на-
шего города, через онлайн-го-
лосование. Сам танцевальный 
фестиваль проходил при под-
держке Министерства культу-
ры России. Наш танцевальный 
коллектив отмечен дипломом 
этого ведомства. 

«Эмоции переполняют! Это 
чувство, когда долго идешь к 
вершине, упорно работаешь 
над собой, а затем получаешь 
высокую оценку своего труда. 
Колоссальное удовлетворение! 
Наши старания не прошли 
зря, – говорит руководитель 
коллектива Нина Мидюсева. – 
Жюри была отмечена именно 
коллективная работа, слажен-
ность и единение. Ну и, конеч-
но же, талант. Конкуренция 
была жесткая: своё мастерство 
жюри представили более сот-

ни коллективов не только из 
разных уголков страны, но и 
других стран. Мы соперничали 
и с образцовыми ансамблями. 
Один даже имел звание «на-
родный». Мы будем еще боль-
ше заниматься, оттачивать 
мастерство, чтобы покорять 
новые вершины». 

Ансамбль «Узоры Ямала» 
давно стал танцевальным 
брендом города Муравленко. 
Но важно отметить, что на 
этом фестивале его представ-
ляли еще два танцевальных 
коллектива Нины Михайлов-
ны – «Родничок» и «Орфей». 
И триумфальная победа в 
международном конкурсе 
принадлежит всей большой и 
дружной танцевальной семье. 

Это далеко не первая награ-
да коллектива такого уровня. 
В копилке танцевального ан-
самбля «Узоры Ямала» сотни 
побед в окружных, всероссий-
ских и международных кон-
курсах. Уверены, что и впереди 
их тоже будет немало. 

ТРИУМФАЛЬНЫЕ КАНИКУЛЫ
Танцевальный ансамбль «Узоры Ямала»  
покорил международное жюри

БОЛЬШЕ ФОТО 
НА НАШЕМ САЙТЕ
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2019-й объявлен на Ямале Годом благоустройства. 
А это значит, что ремонтных работ в Муравленко 
в этом году будет проведено намного больше. 
Уже летом в нашем городе появится сразу  
несколько зон отдыха, обновятся шесть дворов  
и два внутриквартальных проезда. И главное –  
к благоустройству подойдут со всех сторон.

Большая часть работ будет 
проводиться по программе 
«Формирование комфортной 
городской среды». Планируется 
благоустроить сразу пять обще-
ственных территорий. Один 
из масштабных проектов – это 
строительство многофункцио-
нальной зоны отдыха в микро-
районе Юбилейном, сейчас 
эта территория более известна 
среди населения как детская 
площадка «Кораблик».

«КОРАБЛИК» 
НЕ УЗНАЕМ!

– Проект зоны отдыха – это 
изначально пожелание моло-
дежи нашего города, которая 
предложила построить много-
функциональную площадку 
для детей разного возраста. А 
потом жители города поддер-
жали эту идею большинством 
голосов на портале «Живём на 
Севере», – рассказывает на-
чальник управления архитек-
туры и градостроительства На-
талья Залевадная. – Проектом 
предусмотрены несколько дет-
ских площадок с множеством 
игровых комплексов, включая 
комплекс для лазанья, отдель-
ные фотозоны, зону отдыха, 
крытые парковки для велоси-
педов и детских колясок. Тер-
риторию планируется озеле-
нить, установить там световой 
фонтан. Словом, «Кораблик» 
не узнаем, там интересно и 
комфортно будет всем.

Лидером голосования на 
портале «Живём на Севере» 
стала и пешеходная зона в 
микрорайоне Озёрном на 
улице Дружбы Народов – так 
называемый муравленков-
ский Арбат. Согласно проекту, 
на существующей пешеход-
ной зоне на улице Дружбы 
Народов – от второй школы 
до ветеринарной клиники 
– планируется обустроить 
современную зону отдыха с 
множеством архитектурных 
форм и скамеек. Масштабный 
объект представлен пока в 
виде проекта, и его реализа-
ция требует больших финан-
совых вложений.

А ВО ДВОР –  
НОВУЮ ПЛОЩАДКУ!

Также этим летом в Му-
равленко появятся совре-
менные детские площадки с 
резиновым покрытием. Одна 
из них – во дворе дома № 74 
на улице Ленина, вторая – во 
дворе дома № 42 на Пионер-
ской. В рамках программы 
«Комфортная городская сре-
да» в этом году планируется 
благоустроить шесть дворов. 

Жильцы подали заявки на 
участие в программе, прове-
ли встречи с профильными 
структурами – и в этом году 
их дворы преобразятся. На-
помним, речь идет об адресах: 
Школьная, 9 и 11, Молодёжная, 
27, Школьная, 20, Ленина, 8, и 
Муравленко, 48. Жильцы этих 
домов хотят расширить проез-
жую часть дворов и парковки, 
построить тротуары, устано-
вить освещение и новые урны 
для мусора.

Более того, как поясни-
ла заместитель начальника 
управления ЖКХ Татьяна Ба-
тюк, во дворе Нефтяников, 11, 
и Школьной, 20, планируется 
установить и новую детскую 
площадку – на месте суще-
ствующей. Также игровой 
комплекс планируется по-
строить во дворе Ленина, 8, а 
у Муравленко, 48, – обновить 
существующий.

Проезд и парковки в этих 
дворах планируется отремон-
тировать в рамках программы 
«Формирование комфортной 
городской среды», а детские 
площадки, находящиеся в 
этих же дворах, но на обще-
ственной территории, – за счет 
других средств. В данном слу-
чае – из средств дорожного 
фонда.

– Мы будем подходить к ра-
ботам по благоустройству не 
просто в рамках одной про-
граммы, а всесторонне, – объ-
ясняет Татьяна Батюк. – То есть 
если ремонтируем проезд, то в 
программу благоустройства 
входят еще и другие элемен-
ты двора: детская площадка, 
например.

ВОДА УЙДЕТ  
В «ЛИВНЁВКУ»

Комплексный подход важен 
и в микрорайонах. Большая 
часть работ по благоустрой-
ству планируется в микро-
районе Юбилейном. Здесь по-
явится многофункциональная 
зона отдыха, и здесь же отре-
монтируют сразу два проезда. 
Один из них – участок дороги 
от 70 лет Октября, 16, до 70 лет 
Октября, 30. 

Жильцы 30-го дома на ули-
це 70 лет Октября и раньше 
жаловались на большие лужи 
в дождливую погоду, но во 
время капитального ремон-
та в 2018 году, после снятия 
входных групп, затопило 
не только двор, но и подвал 
дома. В 2019-м проблема ре-
шится, уверяют специалисты 
профильных структур: про-
езд и парковку у этого дома и 
находящегося рядом здания 

управления муниципального 
имущества расширят и благо-
устроят. Предусмотрено и об-
устройство «ливнёвки», через 
которую вода будет уходить 
со двора.

Другой участок в этом ми-
крорайоне – это благоустрой-
ство проезда от блока спор-
тивных залов для проведения 
3-го часа физкультуры, мимо 
пенсионного фонда до улицы 
Муравленко.

Положительные заключе-
ния по всем этим проектам 
уже получены, средства вы-
делят из окружного бюджета. 
Весной определится подряд-
чик по каждому объекту.

– В этом году Муравлен-
ко исполняется 35 лет, и мы, 
как и любой хозяин, будем 
готовить город ко дню его 
рождения, – рассказывает Та-
тьяна Батюк. – Кроме ремон-
та, продолжится работа по 
ликвидации несанкциони-
рованных свалок, брошенных 
автомобилей, пройдут эко-
логические акции и суббот-
ники. Обновим баннерные 
и установим праздничные 
конструкции.

Отметим, что комплексный 
план по благоустройству тер-
ритории Муравленко продол-
жают формировать. В управле-
нии ЖКХ ждут предложений 
от работников учреждений, 
которые готовы своими сила-
ми обновить прилегающие к 
их зданиям территории.

Правильное это решение –  
комплексное благоустрой-
ство. Но таковым оно полу-
чится при участии жителей 
города: кто-то предложит 
актуальную и реальную для 
воплощения идею, кто-то по-
сильную физическую помощь, 
а кто-то позаботится о сохран-
ности новых объектов. 

#городскаясреда
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 ] Такую многофункциональную зону отдыха построят на территории детской площадки «Кораблик»  
(Ленина, 86)

КОМФОРТ ПОД КЛЮЧ
Что значит комплексный подход к благоустройству?

Больше ярких красок
Три аллеи, два сквера и несколько дворов и детских площадок 

построили и благоустроили в Муравленко прошлым летом. Это 
очень большой фронт работ для короткого северного лета. Мы 
спросили жителей города, какие объекты они хотели бы увидеть 
в городе еще и какие замечания и предложения у них есть по 
итогам уже проведенных работ.

Альбина:
– В Муравленко прошлым летом благоустрои-

ли много новых мест для прогулок и отдыха. Это 
здорово. Жаль, что вырубили деревья под сквер 
Здоровья возле взрослой поликлиники. Хотелось 
бы, чтобы эти нюансы учитывали при дальней-
шем проектировании таких зон отдыха. Думаю, 
можно построить аллею или сквер с меньшими 

экологическими потерями.
Замечательно, что в рамках капитального ремонта начали 

раскрашивать серые фасады многоквартирных домов в яркие 
цвета, появились интересные стенографические рисунки на 
торцевых сторонах пятиэтажек. И в дальнейшем хочется уви-
деть как можно больше ярких зданий в Муравленко – таким 
краскам глаз радуется.

Кирилл: 
– Мы часто бываем с ребятами в сквере Ямаль-

ском – возле «Лиры». Раньше эту территорию 
просто обходили стороной, теперь же она очень 
преобразилась.

У нас небольшой комфортный город. Я, на-
пример, учусь в лицее и живу недалеко от него. 

Выхожу из дома и иду по прямой дороге к месту учебы: нигде 
ничего не нужно обходить, объезжать. Есть удобный пешеход-
ный переход. В этом плане мне в Муравленко всё нравится.

Елена Анатольевна:
– Замечательные аллеи теперь есть в нашем 

городе. Особенно мне нравится площадка возле 
взрослой поликлиники: теперь пациентам мож-
но посидеть на скамейке, подышать свежим воз-
духом. Красиво оформили аллею на пересечении 
улиц Муравленко и 70 лет Октября.

А тем, у кого есть ребятишки, вообще грех жаловаться: у нас в 
каждом микрорайоне по несколько детских площадок. Словом, 
в Муравленко теперь точно есть где отдохнуть и взрослым, и 
детям. Главное – летом вооружиться репеллентом.  

#опрос
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В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ДЕЙСТВУЮТ ТЕЛЕФОНЫ

Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам 
в соответствии с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города 
(распоряжение Администрации города от 10.12.2018 № 2152 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 52 (1285) от 27 декабря 2018 года на стр. 123).

ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
55-1-11   / Противодействие коррупции 
21-4-55  / Служба экстренной социально-психологической помощи 
42-9-03, 42-9-13, 112  / Диспетчер «Единой дежурно-диспетчерской службы» г. Муравленко 
55-1-52  / Проверка алкогольной продукции на контрафакт 
55-1-57  / Защита прав потребителей  
22-1-78  / Об употреблении, распространении наркотиков 
8-800-2000-122  / Единый общероссийский номер детского телефона доверия

О готовящихся преступлениях, совершенных 
преступлениях и происшествиях можно сообщить 
ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21-0-59, 02 / ОМВД России по городу Муравленко
8 (34922) 76-2-22 / УМВД России по ЯНАО

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (Г. САЛЕХАРД)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной 
психоневрологический диспансер» 
8 (34922) 41-1-09 / (круглосуточно)

График
приёма 
граждан 
в Общественной приемной 
партии «Единая Россия» 
города Муравленко 
на январь 2019 года

Прием осуществляется 
по адресу: ул. Нефтяников, 
д. 75 (бизнес-инкубатор). 
Предварительная запись  
по телефону: 55-0-77.

18 января с 17:30
КАМЕНСКАЯ 
Светлана Игоревна, 
депутат 
Законодательного 
Собрания ЯНАО

21 января с 17:00
ЗАБОЛОТСКИХ 
Максим Юрьевич,
руководитель 
депутатской фракции
«Единая Россия»

22 января с 17:00
ЛЕГОСТАЕВА 
Ирина Тимофеевна, 
депутат Городской Думы

22 января с 17:30 
ИВАНИЦКИЙ 
Александр Александрович, 
депутат Городской Думы

23 января с 17:00
ТРЕГУБОВА 
Наталья Ивановна,
депутат Городской Думы

24 января с 17:00
ПОДОРОГА
Александр 
Александрович,
Глава города 

28 января с 18:10
ФАЗЛЕТДИНОВ 
Марат Азатович,
депутат Городской Думы

29 января с 17:00
АЛХАМАТОВ 
Хизри Набиевич, 
секретарь МО партии 
«Единая Россия»

30 января с 17:30
ШАПОВАЛОВ 
Александр Николаевич,
председатель 
Городской Думы

 zЗульфия Фарвазова, farvazova.zr@muravlenko.media

Очередное собрание представителей ДНТ 
«Дружба» прошло безрезультатно. Кворум 
они так и не собрали, а принять новый устав 
должны были еще в конце прошлого года. 
Ликвидировать товарищество пока не могут,  
но фактически хозяева загородных участков 
сейчас ведут полулегальное существование. 

И проблемы уже начались.
– Из-за отсутствия кворума 

дачники не смогли своевре-
менно избрать нового пред-
седателя товарищества, нас 
отключили от электронной 
платежной системы: банк не 
принимает взносы, оплачи-
вать их можно лишь в офисе 
товарищества. Теперь у фак-
тически действующего пред-
седателя нет возможности 
распоряжаться банковским 
счетом по интернет-ключу, –  
сообщил Андрей Алексеев, 
юрист, несколько лет являв-
шийся уполномоченным ДНТ 
«Дружба». – А с 1 января по за-
кону все расчеты можно вести 
только безналичным способом.

Чтобы вернуться в право-
вое поле, членам товарище-
ства надо на общем собрании 
определиться, кто они теперь –  
садоводы или огородники, и 
зафиксировать решение в но-
вом уставе. 

Разница не только в на-
звании. В 2019 году всту-
пил в силу новый закон, 
согласно которому садо-
воды могут строить дома 
для постоянного прожива-
ния и прописаться в них. У 
огородников такого права 
нет: их участки предна-
значены только для выра-
щивания овощей и фрук-
тов, допустимы только 
небольшие домики для 
инвентаря. А такого еди-
ного понятия, как «дача», 
теперь в законе нет. 

Так что наши дачники (пока 
будем называть их так) долж-
ны выбрать – хотят они иметь 
возможность возводить дома 
за городом и регистрировать-
ся в них, либо им это не столь 
важно, достаточно одного 
участка. Учитывая, что немало 
строений уже возведено и обу-

строено, скорее всего, дачники 
выберут вариант садоводства. 
Но решение должно быть при-
нято большинством. 

– По этой же причине «зави-
сает» вопрос о взносах. Мы со-
ставили финансово-экономи-
ческое обоснование платежей 
на 2019 год, как того требует 
закон. Но теоретически дач-
ники могут их не оплачивать, 
потому что они не утвержде-
ны, – добавляет Андрей Алек-
сандрович. 

А без финансового оборота 
товарищество существовать 
не может: нужно практически 
каждый день очищать террито-
рию от снега, вывозить мусор, 
охранять территорию, про-
должить электрификацию –  
все эти вопросы упираются в 
финансы.

КРУГОВОРОТ «БОЛЬНЫХ» 
ВОПРОСОВ

Также без общего – леги-
тимного! – собрания не решит-
ся вопрос о принятии новых 
людей, желающих присоеди-
ниться к садоводам или ого-
родникам. Если раньше это 
могли сделать уполномочен-
ные товарищества, теперь по 
новому закону такое право 
дается только общему собра-
нию. Поэтому пользоваться зе-
мельным участком «новички» 

смогут, а вот взносы платить 
не обязаны, ведь юридически 
они – никто.

Решение есть – отдельных 
членов правления можно на-
делить такими полномочия-
ми: чтобы принять в ряды но-
вых дачников мог некий узкий 
круг членов товарищества. Но 
это условие нужно прописать 
в новом уставе, который все 
еще не принят опять же боль-
шинством голосов членов ДНТ 
«Дружба». Вот такой замкну-
тый круг вопросов образовал-
ся в товариществе. Разорвать 
его может только согласие и 
договоренность внутри объ-
единения.   

КВОРУМА НЕТ –  
СПОРЫ ЕСТЬ

Чем объяснить «игнор» со 
стороны дачников? Инфор-
мация о предстоящем сборе 
и необходимости провести 
общее собрание размещалась 
в СМИ, на официальном сайте 
товарищества, в чате мессен-
джера, где общаются дачни-

ки. Пассивность большинства, 
больше напоминающая без-
ответственность, удивляет. 
Надежда на авось? Или люди 
просто недооценивают серьез-
ность нововведений? 

Кстати, тем, кто не мог прий- 
ти на собрание, было предо-
ставлено право написать до-
веренность на других лиц, 
например, на старших квар-
талов.

– Я уговариваю дачников 
стать старшими в своих квар-
талах. Перед собранием лич-
но ходил по квартирам и со-
бирал доверенности – только 
для того, чтобы был кворум: 
достаточно было собрать более 
400 голосов, а в итоге вместе 
с доверенностями набралось 
только 234 голоса, – рассказы-
вает председатель товарище-
ства Джалил Абдуллаев. 

По его словам, он готов 
усилить эту работу: ходить по 
квартирам, собирать «голоса». 
Но, как показывает практика, 
нескольким ответственным не 
под силу преодолеть массовую 
инертность…

На последнем собрании 
дачники снова бурно обсудили 
затянувшуюся электрифика-
цию, уборку мусора и снега на 
территории ДНТ и снова разо-
шлись ни с чем. Теперь они 
планируют провести очно-за-
очное голосование. В бюллете-
нях будет прописано несколь-
ко важных для товарищества 
вопросов, итоги голосования 
подведут на очередном за-
седании, которое назначено 
на 17 марта в Доме культуры 
«Украина». 

МОЯ ДАЧА С КРАЮ?
ДНТ «Дружба» оказалось в правовых сумерках

 ] Дачники бурно обсудили хозяйственные вопросы товарищества, 
но главного решения так и не приняли / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ 

Кстати

Новый закон позволяет садоводам выйти из состава товарищества. 
Самостоятельным садоводом может стать любой желающий, у кого 
есть права на земельный участок. Как и члены товарищества, он 
вправе пользоваться общим имуществом и обязан оплачивать взносы 
на создание, приобретение и содержание общего имущества, а также 
за услуги и работы правления по управлению. Но самостоятельные 
садоводы участвуют на общих собраниях товарищества только 
в усеченном формате: голосуют, например, только по вопросам 
принятия сметы, а изменения устава их не касаются.
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Проржавевшие машины без номерных знаков, 
а иногда и просто груду автохлама мы видим 
на парковочных местах во дворах. Такие авто 
уже давно не нужны хозяевам, но почему-то 
владельцы не спешат их утилизировать.

Автохлам не только создает 
помехи снегоуборочной техни-
ке и водителям, но и становится 
опасным местом для детских 
игр. В прошлом году на тер-
ритории города специалисты 
управления жилищно-комму-
нального хозяйства выявили 
130 единиц бесхозной техники. 
18 вывезено за счет муниципа-
литета, 55 – силами собственни-
ков. Владельцы 57 отслуживших 
свой век «железных коней» в на-
стоящее время устанавливают-
ся. Работа осложняется тем, что 
авто зачастую перепродаются, 
«кочуют» по микрорайонам, 

их разбирают на запчасти. Не 
прост и механизм по вывозу 
утиля из дворов. Специалисты 
уведомляют о необходимости 
эвакуации авто в течение 10 
дней, оповещают владельцев 
через СМИ, направляют запросы 
в ГИБДД по розыску собствен-
ника. Как сообщила инспек-
тор группы ОАР и ПБДД Оксана 
Бабич-Кольцова, владельцы 
устанавливаются по государ-
ственным номерам, если они 
имеются на автомобиле, VIN-
коду, номеру двигателя авто. 
Однако найти собственника не 
всегда удается.

«Если от владельцев бро-
шенных автомобилей в наш 
адрес не поступает никакой 
информации, мы составляем 
протокол. На основании это-
го документа производится 
транспортировка автомобиля 
на специальную базу – ул. Эн-
тузиастов, панель № 3. Там 
транспорт хранится в течение 
года – на тот случай, если объя-
вится его хозяин. При желании 

владелец может забрать свой 
автомобиль, но для этого не-
обходимо предъявить право-
устанавливающие документы 
и возместить расходы по его 
эвакуации. Если в течение 12 
месяцев владелец не забирает 
технику – автохлам утилизи-
руется», – пояснила ведущий 
специалист управления жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства Екатерина Евсюкова.  

Сообщать информацию 
об обнаруженных во дворах 
брошенных автомобилях жи-
тели города могут в УЖКХ по 
телефонам: 55-4-85, 55-4-70. 
Но нужно понимать, что ре-
шение проблемы зависит не 
столько от ответственных ор-
ганизаций, сколько от созна-
тельности самих владельцев 
автохлама. 

 zНина Гультяева, gultyaeva.nn@muravlenko.media

В прошлом году в ходе прокурорской проверки  
выявлено 52 случая незаконных регистраций  
в снесенных ветхих и аварийных 
многоквартирных домах. По решению суда  
прописки людей признаны недействительными. 
Почему новоселы не считают обязательным 
выписываться с прежнего места жительства, 
выяснял корреспондент еженедельника.

Прецедент возник, когда 
в прокуратуру обратился 
житель города за защитой 
своих прав. В жалобе граж-
данин написал, что у него 
накопились долги по нало-
гам. Считает, что работники 
налоговой инспекции недо-
бросовестно исполняли свои 
обязанности, что он не был 
извещен об обязательствах 
по транспортному налогу и 
соответствующих уведомле-
ний не получал. В результа-
те прокурорской проверки 
выяснилось, что гражданин 
прописан в снесенном ава-
рийном доме.

Ситуацию комментирует 
помощник прокурора города 
Дамиль Фаукануров: «Нало-
говая инспекция направляла 
уведомления гражданину по 
оплате налогов по уже несу-
ществующему адресу. Соот-
ветственно, письма адресат 
не получал. Долги копились. 
В результате счета нарушителя  
арестованы. Гражданин обра-
тился в прокуратуру за защи-
той своих прав. В ходе провер-
ки было установлено, что он 
фактически проживал в новом 
жилье, которое принадлежит 
ему на праве собственности. 
При этом по новому месту жи-

тельства он не зарегистриро-
вался, так  как получал из этой 
ситуации определенную выго-
ду. На несуществующем адре-
се у него было зарегистриро-
вано несколько автомобилей. 
Соответственно, он не опла-
чивал транспортный налог, 
что и послужило основанием 

для наложения ареста на его 
расчётные счета судебными 
приставами, так как при выхо-
де на место прописки они за-
фиксировали отсутствие дома. 
Теперь нарушителю закона 
придется оплатить не только 
накопившиеся долги, но и на-
бежавшие пени. По решению 

суда регистрация по фактиче-
ски несуществующему адресу 
признана недействительной».

Этот случай послужил пово-
дом для проверки всех снесен-
ных многоквартирных домов 
в городе, а их, согласно офи-
циальным данным, 47. Так, с 
ноября 2017 года до июня 2018 

года было выявлено 52 «мерт-
вые» прописки в 30 снесенных 
ветхих и аварийных домах.

Как сообщила помощник 
председателя Муравленковско-
го городского суда Анастасия 
Ковач, решением городского 
суда незаконные регистрации 
признаны недействительны-

ми, граждане сняты с реги-
страционного учета. Наруши-
тели регистрационного учета 
являлись бывшими собствен-
никами «авариек», членами 
семей или нанимателями по-
мещений. Все они перед сно-
сом-демонтажем домов полу-
чили документы на жилье в 
новостройках либо денежную 
компенсацию, после чего были 
обязаны в течение 7 дней вы-
писаться из жилого помеще-
ния, подлежащего сносу.

Как сообщила начальник от-
деления по вопросам миграции 
Вера Крюкова, многие гражда-
не, в отношении которых были 
составлены иски прокурора, 
фактически много лет про-
живают за пределами ЯНАО и 
даже в странах ближнего зару-
бежья. Правоохранители будут 
и дальше продолжать прово-
дить мероприятия по выявле-
нию фиктивных прописок. И те, 
кто  в добровольном порядке не 
снимется с регистрационного 
учета в уже несуществующем 
жилье, будут отвечать за свое 
бездействие в суде.  

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

#ситуация

«МЁРТВЫЕ» ПРОПИСКИ
Регистрация в снесённых домах – вне закона

“Нарушители миграционного учета 
незаконную прописку имели от 5 до 10 лет.  
По решению Муравленковского городского 
суда ответчикам пришлось заплатить  
в городскую казну госпошлину.

#естьпроблема

 ] Такие брошенные авто совсем не украшают внешний облик города / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

НЕ НУЖЕН? СДАЙ В УТИЛЬ!
В микрорайонах Муравленко выявлено 130 бесхозных машин

Кстати:

Финансирование процедуры по вывозу автохлама осуществляется 
из городского бюджета, транспортировка одного автомобиля 
обходится муниципальной казне в 2 тысячи рублей. Количество 
выявленных бесхозных машин в Муравленко составляет:  
в 2015 году – 77, в 2016 году – 38, в 2017 году – 47, в 2018 – 130.  
За последние 4 года на эвакуацию 92 брошенных авто потрачено 
более 160 тысяч рублей. Силами собственников вывезено  
более 130 разукомплектованных автомобилей.
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Вряд ли найдется человек, который хотя бы 
раз не воспользовался услугами такси в нашем 
городе. За окном то мороз, то дождь, а, может 
быть, вы просто не рассчитали время и куда-то 
опаздываете. Один звонок, и через несколько 
минут машина ожидает вас у подъезда.  
Шанс успеть на важную встречу увеличивается 
многократно. Однако что именно произойдет 
в поездке и будет ли она комфортной, сложно 
предугадать заранее.

ХАМСТВУ – БОЙ
Проведя в группе «Мурав-

ленко 24» в соцсетях опрос, мы 
выяснили, что чаще жители 
жалуются не столько на во-
дителей, сколько на диспет-
черов. Дескать, неправильно 
приняли заказ, неверно посчи-
тали стоимость услуги. Одна-
ко нередки и ситуации, когда 
причиной недовольств пас-
сажиров становится хамство 
водителя. Некоторые даже 
говорят о том, что грубость 
и неуважение к пассажирам 
стали визитной карточкой не-
скольких фирм.

Итак, что делать, если с 
вами некорректно общались 
представители сервиса такси? 
Объективно описать поведе-
ние таксиста или диспетчера 
всегда сложно, поэтому для 
большей убедительности, под-
тверждающей ваши слова, не-
обходимо сделать видео- или 
аудиозаписи на телефон.

Такие доказательства будут 
весомыми при обращении с 
жалобой. Но это не говорит 
о том, что если у вас нет за-
писи, то и жаловаться никуда 
не стоит. Это лишь совет – при 
наличии зафиксированного 
нарушения вам будет проще 
отстаивать свои права, если вы 
всё-таки решите обратиться за 

защитой ваших прав как по-
требитель услуги.

Ирина Стебунова, началь-
ник отдела развития пред-
принимательства управления 
экономики и прогнозирова-
ния Администрации города, 
в комментарии «Муравлен-
ко 24» отметила, что за за-
щитой своих прав сначала 
следует обратиться в саму 
службу такси. А уже при от-
казе в удовлетворении пре-
тензии – в управление эко-
номики и прогнозирования  
Администрации города (ка-
бинет № 114) или в Роспотреб-
надзор. Если служба такси ока-
зала услугу некачественно, на-
пример, высадила на полпути 
или привезла на другой адрес, 
пассажиры имеют право вовсе 
не оплачивать проезд.

Эксперты рекомендуют 
приучить себя фиксировать 
номер заказа при вызове так-
си. Это поможет в дальнейшем 
упростить работу с вашей жа-
лобой. Сейчас это редко кто де-
лает, да и номер машины мы 
можем восстановить чаще все-
го только потому, что нам его 
присылают в СМС. Но вырабо-
тать эту полезную привычку 
всё-таки стоит. Особенно тем, 
кто пользуется услугами фирм 
такси достаточно часто.

МЕСТА ДЛЯ ПАССАЖИРОВ 
С ДЕТЬМИ

Не менее остро стоит вопрос 
о соблюдении мер безопас-
ности при перевозках детей. 
Жители города говорят, что 
очень часто им попадаются 
машины, не оборудованные 
автокреслами для малышей 
или же специальными удер-
живающими устройствами. 
Одни родители делают заме-
чания исключительно води-
телю такси, другие – жалуются 
диспетчеру. За разъяснениями 
мы обратились в два офиса го-
родских диспетчерских служб 
такси.

– Автокреслами, действи-
тельно, оборудованы не все 
автомобили. Здесь хотелось 
бы обратиться к самим пасса-
жирам – сообщайте при заказе 
такси, будет ли с вами ребенок. 
Тогда назначается транспорт, 
приспособленный для пере-
возки детей, – говорит Дмит-
рий Диков, владелец службы 
заказа такси.

БЕЗ ДОКУМЕНТОВ – 
ЗНАЧИТ НЕЛЕГАЛЬНО

Еще один немаловажный 
аспект – законность деятельно-
сти водителя в качестве пере-
возчика пассажиров. Подали 
ли вам авто, водитель которого 
имеет соответствующее раз-
решение на этот вид деятель-
ности, или приехал нелегал? 
Определить это по внешнему 
виду машины и самого води-
теля невозможно. Но если есть 
сомнения, можно попросить 
предъявить документы: разре-
шение на перевозку пассажи-
ров и путевой лист с отметка-
ми о прохождении медицин-
ского освидетельствования и 
техосмотра транспорта. Если 
этих документов нет, перед 
вами нелегал. Он не несет за 
вашу безопасность никакой 
ответственности и грубо на-
рушает закон.

Сегодня в городе официаль-
но числится как такси толь-

ко одна фирма, остальные по 
факту – просто диспетчерские 
службы. Они принимают зво-
нок от клиента, отправляют 
адрес водителю по рации или 
с помощью специальной про-
граммы для смартфона. А вот 
есть ли разрешение у этого 
человека на перевозку пасса-
жиров или нет, по большому 
счету диспетчеров не инте-
ресует. Об этом обязаны за-
ботиться сами водители. Для 
диспетчерских служб пока нет 
никаких регламентирующих 
работу документов.

Вот что об этом говорит вла-
делец одной из служб зака-
за такси: «Всё, что мы можем 
потребовать от водителей на 
сегодняшний день, – это ли-
цензию на осуществление 
пассажирских перевозок. 
Стоимость этого документа 
всего 250 рублей, открывают 
лицензию на 5 лет. Все жела-
ющие могут получить ее и 
работать легально, соблюдая 
все правила пассажирских 
перевозок».

Отслеживать законность 
деятельности такси призва-
ны две федеральные структу-
ры – это органы Гостехнадзора 
и ГИБДД. Однако и те, и другие 
поставлены в очень жесткие 
законодательные рамки. Со-
трудник ГИБДД может оста-
новить для проверки только 
машину с соответствующими 
опознавательными знаками: 
с шашечками или цветогра-

фической схемой на кузове. 
За год в Муравленко выявлено  
7 нарушений правил перево-
зок пассажиров в такси: 4 
факта управления такси без 
лицензии, 3 – установки ша-
шечек без соответствующего 
разрешения. Органы Гостех-
надзора также могут прово-
дить проверки, но только в от-
ношении лицензированного 
транспортного средства.

К сожалению, автовла-
дельцы даже после оплаты 
штрафа продолжают таксо-
вать. Пассажиры сами дают 

им возможность нарушать 
закон, не отказываясь от по-
ездки с нелегальными води-
телями. А ведь это, прежде 
всего, собственная безопас-
ность. В общем, бороться за 
свои права и претендовать 
на качество оплачиваемой 
услуги можно и нужно. Не 
стоит поощрять неуважение, 
хотя, справедливости ради, 
нужно сказать, что и со сто-
роны клиентов хамства бы-
вает не меньше. Особенно 
вечером, по выходным. При-
чем чаще всего «концерты» в 
такси закатывают нетрезвые 
дамы. Но не будем отвлекать-
ся от темы. В заключение – 
банальная рекомендация и 
водителям, и пассажирам: 
думайте о своей безопасно-
сти и соблюдайте ПДД. Только 
так неприятных ситуаций на 
дороге и в жизни становится 
меньше.  

ПОТРЕБИТЕЛЬ

“К сожалению, автовладельцы даже после 
оплаты штрафа продолжают таксовать. 
Пассажиры сами дают им возможность 
нарушать закон, не отказываясь от поездки 
с нелегальными водителями. А ведь это, 
прежде всего, собственная безопасность.

#будьвкурсе

СМОТРИ, КТО ВЕЗЁТ,
или Снова об уровне сервиса такси

 ] Перед поездкой в такси зафиксируйте номер заказа / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

 
z По статистике: в нашей стране хотя бы раз в месяц пользуются 
такси – около 70 % людей.

z Первое такси в России появилось в 1907 году в Москве. Один 
водитель повесил к своему небольшому старенькому автомобилю 
плакат: «Извозчик. Такса по соглашению».

z В Москве четверть века назад был открыт единственный музей 
такси в мире. Свои места там заняли редчайшие машины ГАЗа, 
ЗИС-110, легендарная «Победа», несколько модификаций «Волги» 
и РАФиков.

z Самое дешевое такси в мире – в Китае. На десять долларов 
можно уехать ну очень далеко. Есть еще одна особенность: среди 
китайских таксистов тридцать-сорок процентов – женщины. 

z Самая большая плата за поездку – в Англии (знаменитые лондон-
ские кэбы), далее идёт Италия c её импульсивными водителями, 
а третья строка этого рейтинга принадлежит Германии. 

z Жёлтый стал цветом такси более 100 лет назад, когда компания 
Yellow Cab наладила производство автомобиля, предназначенно-
го для службы такси. Обоснование выбора было простым: такие 
яркие авто люди замечали с большого расстояния. 

z В Австралии раньше было конное такси, и извозчики обязаны 
были всегда иметь при себе «лошадиный обед» – сено. Сейчас 
все пересели на комфортабельные автомобили, но закон остался, 
поэтому австралийские таксисты продолжают возить в багажни-
ках сено.

#любопытно
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Недавно православные отмечали светлый  
праздник Рождества Христова.  
Праздник добра, веры, надежды.  
Но, к сожалению, многими он воспринимается 
как повод для обильного застолья, становясь 
обычным светским торжеством.  
Так и другие православные традиции сегодня 
порой теряют свое первоначальное значение. 
О том, как их сохранить, корреспонденты 
«Муравленко 24» беседовали с Архиепископом 
Салехардским и Новоуренгойским Николаем, 
настоятелем храма Преображения Господня 
протоиереем Алексием Бачковым  
и благочинным Ноябрьского благочиния 
протоиереем Александром Новиковым. 

– Настораживает ли служите-
лей церкви то, что праздно-
вание важнейших событий 
Евангелия получает откро-
венную светскую окраску? 
И как передать истинные 
традиции подрастающему 
поколению?

Владыка Николай:

– Это явление не сегодняш-
него дня. Триста лет назад в 
записках священнослужителей 
отражается тревога по поводу 
того, что Рождество восприни-
мается многими как повод для 
гуляний. Многие люди, даже 
не воцерковленные, хотят сде-
лать празднование Рождества 
домашней традицией, но не 
имеют знаний о том, как оно 
должно быть, в чем вообще суть 
этого важнейшего события. И 
часто находят сведения в раз-
ных сомнительных источниках. 

Сохранить и передать тра-
дицию без посещения храма 
невозможно. Потому что она, 
в первую очередь, связана с 
богослужением. Если мы хо-
тим сохранить дух Рождества, 
а также других значимых для 
христиан событий, их надо от-
мечать совместно с церковной 
общиной.

Отец Александр:

– Людям надо показывать, 
как отмечать праздники, и 
разъяснять их смысл. В Но-
ябрьске недавно проходило 
множество мероприятий для 
православных семей, для де-
тей. В рождественских концер-
тах на городских площадках, в 
воскресной школе, в гимназии 
сами дети принимали актив-
ное участие. Мы каждому рас-
сказываем о сути праздника. 

– Сегодня мы очень много 
времени проводим на про-
сторах Всемирной паутины. 
Совсем недавно патриарх Ки-
рилл обозначил, что совре-
менные гаджеты отчасти это 
всё же зло. Что скажете вы?

Владыка Николай:

– Святейший говорил о том, 
что мы интернету уделяем 
слишком много времени, и 

не всегда то, что есть в Сети, 
идет нам на пользу. Проведу 
аналогию с пищей – она нам 
необходима, она питает тело, 
дает энергию. Но вредная, ис-
порченная еда может вызвать 
отравление. Поэтому мы вни-
мательно относимся к тому, 
что едим, существуют разные 
нормы приготовления, хране-
ния еды, есть структуры, ко-
торые следят за ее качеством. 
Тогда почему мы также не от-
носимся к пище для души и 
ума, к тому, что может оказать-
ся очень пагубным для чело-
века? Сейчас почему-то слово 
«цензура» вызывает острую 
реакцию. А ведь это возмож-
ность контролировать продукт, 
который сегодня «подается» 
людям без всяких стандартов, 
ограничений. В отношении 
пищи для души и ума очень 
важно отделять хорошее и по-
лезное от вредного и опасного. 

Отец Алексий:

– В Муравленко мы прово-
дим много бесед с детьми, с 
молодежью о том, что интер-
нет и телевидение могут при-
нести как пользу, так и вред. 
Интернет, безусловно, нужен 
для успешной учебы. В Сети 
есть и православные сайты, 
там размещается соответству-
ющая литература, проповеди 
и многое другое. Думаю, что 
цензура должна проводить-
ся в семьях, родителями. Им 
надо быть в курсе, какие сайты 
посещает ребенок, какие пере-
дачи смотрит. И не допускать 
того, чтобы дети  проводили 
большую часть времени в вир-
туальном пространстве бес-
контрольно и без пользы для 
своего развития. 

– Основа христианской нрав-
ственности – это любовь. К 
близкому человеку, к семье, к 
своей стране. А сегодня часто 
складывается впечатление, 
что любовь или исчезает, 
или подменяется другими 
понятиями. Не стоим ли мы у 
черты нравственного тупика?

Владыка Николай:

– Такой риск всегда был 
и есть у человека. Мир пред-

лагает нам много соблазнов, 
удовольствий и возможности 
потешить свое тщеславие. Ис-
тинная любовь – вне этих по-
нятий. И в двух словах о ней 
не скажешь… Здесь тоже очень 
многое идет от традиций, от 
семьи, конечно, от самого че-
ловека. Если ребенок не зна-
ет настоящей родительской 
теплоты, он ищет этого бла-
га в чем-то другом, его пред-
ставления о любви искажены. 
Любовь между мужчиной и 
женщиной просто так не воз-
никает, в отличие от влюблен-
ности. У настоящих супругов 
она укрепляется с годами, с 
опытом. Настоящая любовь 
предусматривает жертвен-
ность. Насколько любишь – на-
столько жертвуешь собой. 

– 14 февраля многие отмеча-
ют так называемый Валенти-
нов день, День всех влюблен-
ных. Некоторые источники 
информации пересказывают 
житие святого. Но в церков-
ном календаре его память не 
указана. Имеет ли этот день 
какое-то значение для право-
славных?

Владыка Николай:

– В церковном календаре, 
действительно, нет имени та-
кого святого. Известно, что и у 
католиков тоже нет церковной 
традиции празднования 14 
февраля. День всех влюблен-
ных имеет языческие европей-
ские корни, в древности люди  
обращались к богине Венере с 
просьбой соединить их с воз-
любленными. 

Среди светской молодежи 
так называемый Валентинов 
день – это просто новомодное 
течение. Современный че-
ловек при остром дефиците 
идеалов, нравственных об-
разцов ощущает внутреннюю 
неустроенность, пустоту. Мы 
уже говорили о том, что люди 
теряют понимание истинной 

любви. Подменяют какими-
то историями, несуществую-
щими традициями. Святого 
Валентина придумали, чтобы 
его именем оправдать, пря-
мо говоря, собственное безза-
коние. Таким образом якобы 
«благословляются» отноше-
ния вне брака, в которых сей-
час многие не видят ничего 
зазорного. По принципу «по-
живем вместе, попробуем, не 
понравится, – разойдемся». Тут 
нет места ответственности, 
жертвенности, а значит, нет 
места любви. 

Я хочу напомнить, что у 
нас есть свой православный 
праздник, посвященный се-
мье, любви и верности. Это 
День памяти благоверных кня-
зя Петра и княгини Февронии 
Муромских. Кстати, частица 
мощей святых есть в храме в 
Ноябрьске. И если мы хотим 
осознать истинный смысл 
любви, надо обращаться к на-
шим истокам, познакомиться 
с житием святых Петра и Фев-

ронии, попытаться понять их 
внутренний мир, то, что может 
согласовываться с нашей жиз-
нью. И ничто не мешает нам 
делать проекции на сегодняш-
ний день.

– Приближается Крещение 
Господня. Ваше слово право-
славным муравленковцам.

Владыка Николай:

– Этот праздник называется 
Богоявление. Господь по от-
ношению к нам – не просто 
Творец, а любящий Отец. И Он 
сотворил нас так, что наша по-
вседневная жизнь протекает в 
материальном мире. Но через 
Божественное откровение мы 
можем узнать, каким боль-
шим достоинством обладает 
человек, как он награжден 
Богом. Хочу пожелать всем, 
чтобы это Божественное от-
кровение коснулось сердца 
каждого и преобразило нашу 
жизнь. 

ПРЕОБРАЖЕНИЕ

#нашеинтервью

 ] В минувшее воскресенье Архиепископ Салехардский и Новоуренгойский Николай возглавил  
в муравленковском храме Божественную литургию и благословил прихожан / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

ВЛАДЫКА НИКОЛАЙ: 
«Пусть Божественное откровение коснётся сердца каждого!»

#православныйкалендарь

Господь явил Себя миру 
19 января – праздник Крещения Господня. Пророк Иоанн, 
которого в дальнейшем стали именовать Крестителем, 
по велению Божию крестил народ в реке Иордан в озна-
менование очищения от грехов.
 
Древние пророчества предвозвещали о том, что, когда 
явится в мир Спаситель, Он будет креститься в реке Иордан. 
И хотя Господь Иисус Христос не нуждался в очищении от 
греха, так как был свят и безгрешен, но, во исполнение про-
рочеств, пришел на Иордан и крестился у пророка Иоанна. 
При этом произошло чудо: течение реки Иордан поменяло 
своё направление – река потекла вспять. Когда Иисус Христос 
крестился, был слышен громогласный голос с неба, который 
возвестил: «Сей есть Сын Мой возлюбленный, в котором 
Моё благоволение» (Евангелие от Матвея, глава 3). Тогда же 
Иоанн Креститель видел, как Дух Божий в виде голубя как бы 
спускался, снисходил на Иисуса Христа. Праздник Крещения 
Господня называется также Богоявлением, так как в этот день 
Всевышний Господь явил Себя миру во всей Своей полноте, 
как Бог Отец, Бог Сын и Бог Дух Святой. 

Подготовила Светлана ВОРОНЧУК 
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– Старшие братья Ивана Ермилова были 
призваны на фронт. Он ушел вслед за ними  
на Великую Отечественную добровольцем.  
Ему тогда едва исполнилось 17 лет. Совсем 
юный парнишка невысокого роста, худощавого 
телосложения, – рассказывает Екатерина 
Михайленко. – Его приняли связистом  
на «катюши» в засекреченные войска.

Мой дедушка по линии 
отца Иван Егорович Ермилов 
родился 19 июля 1924 года в 
Тамбовской области. Предпо-
лагаю, что он родом из Рас-
сказовского района, деревни 
Озерки. Знаю, что воевал на 
Украинском и Белорусском 
фронтах, дошел до Берлина 
и встретил там Победу, по-
том освобождал Прагу. Домой 
вернулся через два года после 
войны, с его слов, добивал бан-
деровцев. 

После войны в родной де-
ревеньке работал ветерина-
ром, а его будущая супруга 
Мария – дояркой. Поженились 
и переехали в Свердловскую 
область, город Краснотурь-
инск. На Урале в 1949 году ро-
дился мой папа Александр, 
потом – тетя Надежда (Шев-
ченко по мужу).

Видела я деда несколько 
раз, мы приезжали к нему в 
гости с родителями в Красно-
турьинск. Иван Егорович на 
День Победы, на парад, всегда 
надевал награды. Самые до-
рогие – медаль «За отвагу», 
медаль «За Победу над Герма-

нией», орден Отечественной 
войны ll cтепени. Помню, рас-
сказывал, насколько разруши-
тельны были удары «катюш», и 
что немцы очень боялись этих 
атак. Говорил, что война – это 
страшно.

Дедушка был очень добрый 
и отзывчивый. На Урале он всю 
жизнь проработал сварщиком 
на заводе, удостоен многих 
наград и медалей за добросо-
вестный труд. Дедушка любил 
шутить  и в любой даже слож-
ной ситуации старался видеть 
только позитивное. Бабушка 
Мария трудилась горничной 
в гостинице. Прожили Иван 
с Марией душа в душу 50 лет. 
Шесть внуков увидели они и 
двух правнуков. На 74-м году 
жизни не стало деда, через два 
года – бабушки.

ПРОРВАТЬСЯ К СВОИМ
К разговору подключается 

мама Екатерины Михайленко 
Валентина Михайловна Ер-
милова:

– Я расскажу про своего отца 
Михаила Ивановича Бодна-
ра. Он родился 3 декабря 1917 

года в Винницкой области, 
селе Еланец. Работал на шах-
те. В 1941 году был призван 
на войну из Донбасса, служил 
связистом и дошел до Берлина.

…Рассказывал, как под 
Польшей он попал в окруже-
ние немцев. Место не называл. 
Говорил, что в плену еды не 
хватало. Мирное население 
первое время с разрешения 
фашистов передавало русским 
солдатам продовольствие. Он 
очень хотел бежать. Но шан-
сов благополучно добраться 
до своих, преодолев оккупиро-
ванную территорию, практи-
чески не было – советская фор-
ма выдала бы солдата. Как-то 
раз одна полячка принесла еду 
и украдкой передала ему граж-
данскую одежду, видимо, от 
мужа или родственника. Отец 
мигом переоделся и вышел 
вместе с пришедшей толпой. 
Бежал. Путь был сложный, но 
всё же он добрался до Донбас-
са. Пришел в родную Макеевку, 
где жила его девушка. А там – 
немцы. Зашел в хату. Соседка 
забежала якобы поговорить. 
Ушла. А уже через несколько 

минут ворвались полицаи. 
Отец выпрыгнул в окно, прямо 
в огород с картошкой. Спасла 
высокая ботва. Пополз. Раз-
дались пулеметные очереди. 
Он затаился, присыпанный 
землей, и так пролежал до ве-
чера. Когда стало смеркаться, 
ушел к своим.

Несчитанное количество 
раз под обстрелом ему при-
ходилось восстанавливать пе-
ребитые провода. Перед ним 
стояла задача – любой ценой 
обеспечить связь для фронта. 
И он обеспечивал. Отец гово-
рил, что видел много такого, о 
чем хотелось бы забыть, про-
молчать. Он сам, по его при-
знанию, никогда не шел про-
тив совести и честно воевал за 
каждый метр советской земли, 
великой Родины…

После войны он вернулся 
в Макеевку. А там разруха, го-
лод. Отправился в Узбекистан, 
в Ташкент – «город хлебный». 
Там он встретил свою будущую 
супругу, Агриппину Петровну.

ГОРЬКИЙ МЁД
У мамы была очень не-

легкая судьба. Она родилась  
1 июля 1921 года в Архангель-
ской области, селе Пинега. 
Рано осталась сиротой. Перед 
войной с братом уехала в Ста-
линград, пережила блокаду. 
Работала телефонисткой на 
тракторном заводе. Рассказы-
вала, как получала пайки, как 
выживали люди. Был страш-

ный голод. Однажды они с под-
ружками пошли на хутор, что-
бы найти пропитание. Пасеч-
ник дал им бидончик с медом. 
Идут. И вдруг в небе – немец-
кий самолет. Начался обстрел. 
Одна из пуль пробила бидон 
и ранила маму в ногу. Пока 
добирались обратно – все ели 
подтекающий мед. Не пропа-
дать же ему! Потом всю жизнь 
мама мед не любила, его вкус 
для неё стал горьким и был 
связан с войной и смертью… 

ПАМЯТЬ –  
ЧЕРЕЗ ПОКОЛЕНИЯ

В Ташкенте родились я и 
мой брат Петя. Отец всю жизнь 
проработал бригадиром на 
стройке, мама вслед за ним 
ездила по всей Средней Азии. 
Со временем она стала себя 
плохо чувствовать, врачи го-
ворили, что ей климат не под-
ходит. Вот мы и перебрались в 
Винницкую область, на родину 
отца. Когда началась стройка 
Молдавской ГЭС, переехали в 
Приднестровье.

Отца не стало 18 апреля 
1993 года, а мама ушла от нас 
в 2007 году. 

Эти истории, со всеми де-
талями и подробностями, 
которые нам известны, мы 
рассказываем своим детям, 
внукам. И правнукам важно 
будет знать о наших родствен-
никах, которые заплатили за 
мир и Победу слишком высо-
кую цену.  

ДВА СВЯЗИСТА, ДВЕ СУДЬБЫ
Военный путь Ивана Ермилова и Михаила Боднара

 ] Михаил Боднар и Иван Ермилов / ФОТО ИЗ АРХИВА СЕМЬИ МИХАЙЛЕНКО

 ] Самые дорогие для фронтовика Ермилова награды / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

Наступление
Это было у села Износки –
Враг терял орудья и повозки,
Эшелон пылал на полустанке,
Стыли перевернутые танки.
В окруженьи грохота и дыма,
Как сама судьба, неотвратимо
Боевые двигались порядки.
И поля трясло, как в лихорадке,
Горькой гарью веяли пожары.
Пушка щедро сыпала удары,
Скрежетала, словно 
                              в исступленьи,
Все заслоны вражеские руша.

(Мы ее, царицу наступленья,
Звали по-семейному: «Катюша»).
Под огнем, в метель, 
                                  на холодине
Заметались немцы по равнине,
Побросали теплые берлоги.
Лишь в Заречье, справа 
                                        у дороги,
Напрягая тающие силы,
Огрызались правнуки Аттилы.
Броневые чудища рычали,
Венгры лошадей переседлали,
«Сдайся, рус!» – фельдфебели 
                                                 орали.
С голоду свирепые солдаты
На весу держали автоматы,

Не желали пятиться по-рачьи
И беды не ждали.
Вдруг навстречу
Эскадроны хлынули казачьи,
Завязали яростную сечу,
С лёту смяли всадников 
                                         и пеших,
Лезущих в непрошеные гости.
Бронебойщик, в битвах 
                              преуспевший,
Перебил ползучих танков кости,
И казалось – воздух закипевший
Плавил сталь, ревущую 
                                      от злости.

Всеволод ЛОБОДА, 
апрель 1944
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Педагогическое сообщество города ищет новые методы 
образования детей, направленные на формирование 
практических навыков. Один из них – проект  
«Стартуй в стартап!», реализуемый в многопрофильном 
лицее. Он предусматривает проведение форсайт-
сессий, на которых лицеисты разрабатывают 
собственные бизнес-идеи, начиная с замысла  
до определения ролей в команде. 

Проект с названием «Диспетче-
ризация» – результат технической 
мысли группы десятиклассников. 
Все они учащиеся инженерного 
класса лицея с углубленным из-
учением физики и математики. Во 
время форсайт-сессии идея ребят 
заинтересовала директора Фонда 
поддержки предпринимательства 
и развития города Муравленко Ан-
дрея Шабана. «Эти ребята заметно 
выделялись своим техническим 
мышлением. Они презентовали 
программу по автополиву ком-
натных цветов, благодаря которой 
человек, находясь в отпуске, смо-
жет при помощи телефона или но-
утбука не только контролировать 
периодичность полива, но и регу-
лировать показатели влажности и 
температуры воздуха в квартире, –  
поделился Андрей Шабан. – Идея 
хорошая, но малобюджетная. По-
этому я предложил им продумать 
проект, реализуя который пред-
приниматели смогли бы сэконо-
мить на энергоресурсах». 

Участники группы заинтере-
совались предложением. Более 
того, им хватило всего несколь-
ких минут, чтобы понять, что и 
как нужно сделать. Еще полдня 
ушло на обсуждение технических 
тонкостей. «Плюс командной ра-
боты в том, что каждый обладает 
знаниями и навыками в той или 
иной сфере: кто-то лучше разби-
рается в информатике, кто-то – в 
технических вопросах. Объеди-
нившись, несложно было разра-
ботать и предложить собственный 
вариант экономически эффектив-
ного использования энергоресур-

сов», – говорит один из участников 
группы Икар Джунсунов.

В проекте «Диспетчеризация» 
всё продумано до мелочей. Ребята 
нашли сайт, где можно приоб-
рести нужные датчики, изучили 
возможности программирования. 
«По сути дела, диспетчеризация – 
это автоматизированная система 
регуляции подачи горячей воды в 

систему отопления. Технические 
средства позволят в определён-
ное время суток поддерживать 
установленный температурный 
режим. В ночное время програм-
ма уменьшит потребление энер-
горесурсов, а к моменту открытия 
здания протопит его до нужной 
температуры, – рассказывает дру-
гой участник группы Абдулла 
Давудов. – Мы даже прописали 
в проекте аварийные ситуации 
и пути их решения. Например, 
произошло отключение электро-
энергии. Программа пришлёт на 
один или несколько телефонов 
предупреждение об аварии. Тогда 
человеку придется приехать на 
место и устранить неполадки».

По словам ребят, экономия 
средств при использовании раз-
работанной ими системы может 
быть существенной. По первона-
чальным подсчетам программа 
позволит вдвое сократить затраты 
предпринимателей на комму-
нальные платежи. Приобретенные 
технические средства окупятся 
в течение первого года, а воз-
можно, и раньше. Проект полу-
чил высокую оценку экспертов 
конкурса юных изобретателей и 
рационализаторов «От замысла к 
воплощению». В номинации «На-
учно-техническое творчество. 8-11 
классы» ребята получили диплом 
победителей.

«За ребятами мне сложно 
успеть. Активные, целеустрем-
ленные, самостоятельные. Их не 
приходится постоянно подталки-
вать к действию, – рассказывает 
руководитель кафедры естествен-
но-научного направления Ната-
лья Апрасинкина. – Вникнув в 
проблему, ребята самостоятельно 
побывали на городском рынке, 
посмотрели, как устроена система 
отопления. Тут же начали искать 
пути решения, подбирать необхо-
димые технические средства. Со-
ветовались с родителями, педаго-
гами, изучали соответствующую 
литературу».

Пока проект «Диспетчериза-
ция» – это только теория. Вопло-
тить идею в жизнь лицеисты мо-
гут с помощью Фонда поддержки 
предпринимательства и развития 
города Муравленко. «Мы готовы 
предоставить экспериментальную 
площадку – территорию городско-
го рынка. Можно начать с малого, 
установить датчик температуры и 
запрограммировать его так, чтобы 
показания поступали на телефон 

или ноутбук в лицей. Потом по-
пробовать поставить одну заслон-
ку и протестировать её работу на 
удалённом доступе. Фонд даже 
готов поддержать ребят финансо-
во, выделив средства для закупки 
необходимых комплектующих. 
Главное, чтобы идея не осталась на 
бумаге, – отметил Андрей Шабан. – 
Такой проект был бы востребован 
у предпринимателей города, но 
только после практического обос-
нования».

Ребята продолжают работу 
над проектом. Они разработали 
3D-модель системы, подобрали 
необходимые комплектующие. Те-
перь школьники реализуют идею 
на практике.  
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 ] Разработанный школьниками проект реализуют на практике /  
ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

По словам ребят, экономия средств 
при использовании разработанной ими системы  
может быть существенной. По первоначальным 
подсчетам программа позволит вдвое 
сократить затраты предпринимателей 
на коммунальные платежи.

“

Детские изобретения
В 14 лет Дмитрий Резников (Россия) разрабо-
тал зубную щетку для космонавтов (2011 год)

Электрическую зубную щетку для космонавтов, 
не требующую использования воды, разработал 
совместно с Московским государственным ме-
дико-стоматологическим университетом ученик 
седьмого класса одной из московских школ, член 
общества молодых ученых этого же универси-
тета Дмитрий Резников. Идея необходимости 
создания зубной щетки, не требующей воды, 
возникла у автора в связи с тем, что, как сказал 
юный изобретатель, «воды на борту орбитальной 
станции либо мало, либо она дорогая». Щетка 
будет иметь три кнопки. С помощью первой паста 
подается из специальных каналов, находящихся 
между щетиной. Вторая кнопка включает ком-
прессор, прогоняющий воздух через щетинки, 
не позволяя пасте засохнуть. Третья заставляет 
компрессор работать в обратном порядке, и 
паста засасывается во вмонтированный в щетку 
контейнер с отходами. Таким образом, отметил 
Дмитрий Резников, космонавтам не потребуется 
использовать воду ни для чистки зубов, ни для 
ополаскивания щетки. 

В 13 лет Алсу Таржеманова (Россия) разрабо-
тала пособия для инвалидов (2013 год)
Семиклассница Алсу Таржеманова из Аромашево 
с раннего детства шила одежду для своих кукол, 
но всё изменилось с того дня, когда она побывала 
на мероприятии, посвященном Дню инвалидов. 
В тот день Алсу решила создать пособие, чтобы 
дети с ограниченными возможностями могли 
развивать мелкую моторику рук. Оно выглядит 
как книга, внутри которой находятся самые раз-
нообразные кармашки, пуговички, крючки и 
другие виды застежек. Первую книгу Алсу сшила 
за неделю. Потом производство аналогичных 
игрушек Алсу поставила на поток, производя две 
модификации обучающих книг – для мальчиков 
и для девочек. Для шитья школьница использует 
ткани, застежки, бусы, ленты и аппликации жи-
вотных. Преподаватели Тюменской медицинской 
академии утверждают, что пособия Алсу будут 
полезны всем без исключения детям: они яркие, 
красочные, интересные и прекрасно развивают 
мелкую моторику. 

В 10 лет Сергей Валеев (Россия) собрал дей-
ствующий протез руки (2016 год)

В Казани 10-летний ученик четвертого класса 
Сергей Валеев собрал из конструктора «Лего» 
протез руки. Устройство работает на батарейке. 
Оно надевается на руку, может сжимать и раз-
жимать пальцы, а также захватывать предметы. 
Сергей посещает кружок робототехники. «Это 
лего-рука. Она сделана для помощи людям, ко-
торые лишились руки или у которых она слабая. 
Пока, правда, там надо нажимать на кнопки, но 
в дальнейшем, я надеюсь, можно будет сделать 
так, чтобы пальцы сгибались по приказанию 
мозга», – рассказал школьник. 

«ДИСПЕТЧЕРИЗАЦИЯ» 
БУДУЩЕГО
Десятиклассники знают, как сэкономить  
на потреблении энергоресурсов
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Сегодня появляется всё больше и больше 
возможностей для того, чтобы совершенствовать 
свою физическую форму и получать самые 
различные данные о состоянии своего здоровья, 
двигательной активности. Фитнес-трекеры, 
пульсометры, шагомеры – производители  
не перестают предлагать любителям спорта  
всё новые девайсы.

Под фитнес-гаджетами 
подразумеваются устройства, 
предназначенные для изуче-
ния состояния организма на 
тренировках и в повседнев-
ной жизни. Наиболее извест-
ные из них – фитнес-брасле-
ты, спортивные часы, весы с 
функцией анализа жировой и 
мышечной массы. Основные 
функции этих девайсов: изме-
рение пульса, количества ша-
гов, количества потребляемых 
белков, жиров и углеводов, 
контроль веса и формирова-
ние режима дня. 

Для профессиональных 
спортсменов такие устройства 
играют важную роль, посколь-
ку им необходим тщательный 
анализ подготовки к соревно-
ваниям, чтобы корректировать 
тренировки и питание. Суще-
ствует множество девайсов, 
которые могут улучшить тре-
нировочный процесс за счёт 
современных технологий, что 
позволяет достигать высоких 
спортивных результатов. Пред-
ставляем вашему вниманию 
топ гаджетов, подходящих для 
широкого спектра тренировок. 

ФИТНЕС-БРАСЛЕТ
Устройство представляет 

собой браслет с различными 
функциями: например, ведет 
подсчёт калорий, пройденного 
расстояния и другое. Браслеты 

очень удобны для ношения, 
подзарядки обычно хватает 
минимум на 5 дней, что яв-
ляется хорошим преимуще-
ством. Помимо этого, они син-
хронизируются с телефоном и 
постоянно обновляют данные. 

СМАРТ-БОТТЛ
Умная бутылка позволяет 

контролировать, сколько воды 
вы выпили в течение дня. Она 
автоматически отслеживает 
потребление жидкости и пере-
даёт данные на телефон. Также 
есть возможность выставить 
индивидуальные цели потреб-
ления воды и вводить данные 
вручную. На бутылке есть 3 
светодиодные лампочки, кото-
рые оповещают о 20, 50 и 100 
процентах выпитого от нормы.

 
ТРЕНИРОВОЧНАЯ МАСКА

Гаджет, который ограничи-
вает поступление кислорода 
во время тренировки. Такие 
гипоксические тренировки по-
лезны для улучшения вынос-
ливости, а также усовершен-
ствования мышц дыхательной 
системы. Девайс представляет 
собой маску с клапанами для 
вдоха и выдоха с регулируе-
мым сопротивлением. Поми-
мо тренировки дыхательных 
мышц, она позволяет научить-
ся правильно дышать во время 
выполнения упражнений.

ПОМОЩНИК ДЛЯ БЕГА
Выполнен в виде клипсы, 

которая прикрепляется к шта-
нам или шортам и контроли-
рует такие показатели, как рас-
стояние, темп и время бега. 
Этот фитнес-трекер передаёт 
данные обо всех показателях 
на телефон. Также устройство 
дает советы, когда необходи-
мо сбавить темп, а когда уско-
риться. 

ВЕСЫ-АНАЛИЗАТОР 
Они не только измеряют 

вес, но имеют и ряд других 
функций, таких как определе-
ние индекса массы тела (ИМТ) –  
соотношение веса человека к 
его росту. Синхронизирован-
ные данные через Bluetooth 
поступают на смартфон. Есть 
одновременная память для 16 
пользователей, что удобно не 
только для домашнего взвеши-
вания, но и для спортивного 
зала. 

СМАРТ-СКАКАЛКА
Девайс, который считывает 

время и количество выпол-
ненных прыжков. Является 
универсальным тренажёром 
для поддержания спортив-
ной формы. Скакалку можно 
использовать на различных 
тренировках для разогревания 
мышц. 

УМНЫЕ ГАНТЕЛИ
Этот необычный гаджет 

предназначен для любителей 
силовой подготовки с исполь-
зованием гантелей. Они под-
считывают количество сделан-
ных упражнений и передают 
данные на телефон. Также есть 
возможность установить опре-
делённое количество повторе-
ний, и тогда гантели начнут 
издавать характерный звук 
после достижения цели. 

ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИБольше новостей
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#навигатор

#мнениеэксперта

 ] Смарт-скакалка – девайс, который считывает время и количество выполненных прыжков / ФОТО ИЗ РУНЕТА

ЛИЧНЫЕ ПОМОЩНИКИ  
ДЛЯ ТРЕНИРОВОК
Польза спортивных гаджетов: миф или реальность

Елена Климович, заведующая 
отделением медицинской про-
филактики городской больницы:
– Безусловно, различные электрон-
ные помощники могут быть весьма 
полезны. Знать соотношение мы-
шечной массы к жиру, контроли-
ровать свой жидкостный баланс, 
отслеживать фазы своего сна –  
всё это не только помогает достигать 
высоких результатов на трениров-
ках, а также позволяет поддержи-
вать свое здоровье в повседневной 
жизни. Но не стоит забывать, что у 

всех этих показателей нет объективных норм, все они раз-
нятся для каждого человека в зависимости от образа жизни 
и физиологических особенностей.
И, конечно же, не стоит ожидать, что умные гаджеты для здо-
ровья и спорта пробегут за вас лишние 300 метров или огра-
ничат употребление вредных продуктов, что они похудеют 
за вас или вылечат от болезни. Это всего лишь инструменты 
для достижения цели. Всё остальное зависит только от вас. А 
гаджеты, в свою очередь, будут мотивировать и напоминать 
о поставленной задаче и показывать результаты, которых 
вы добились.

Проверено на себе
Илья Христенко – кандидат в 
мастера спорта по пауэрлиф-
тингу. Молодой человек более 
10 лет профессионально зани-
мается спортом. Что он думает 
об электронных помощниках? 

– Илья, используешь ли ты 
фитнес-гаджеты? Если да, то 
какие и как они помогают в до-
стижении целей тренировок? 
– У меня есть умные часы. В них 
я обязательно использую пульсо-
метр, так как в разных пульсовых 
диапазонах мы получаем разный 
результат, например, если мы  
выйдем за нижний предел, то тренировка получится слишком 
расслабленной, тогда в ней нет никакого смысла. И наоборот, 
превышая показатели верхнего пульсового диапазона, мы 
слишком сильно напрягаем сердечно-сосудистую систему – 
это уже вредно. Также замеряю время между подходами, 
чтобы выдерживать оптимальный рабочий ритм. Если бе-
гаю, то часы выполняют функцию трекера. Еще с помощью 
их и беспроводных наушников можно слушать музыку или 
аудиокниги во время длинных забегов. 

– Считаешь ли ты, что эти устройства – действительно 
важные помощники людей, занимающихся фитнесом 
или спортом, или их польза преувеличена?
– Всё зависит от уровня подготовки и целей. Если в планах –  
заниматься любительским спортом, например, бегом, то 
лично я не вижу необходимости покупать дорогие гаджеты. 
Однако когда речь идет о высоких достижениях в спорте, то 
чем больше параметров мы имеем и измеряем, тем больше 
мы можем влиять на исход соревнований, где каждая секунда 
на вес золота! Поэтому по мере роста уровня подготовки есть 
смысл пользоваться более сложной фитнес-электроникой.

– Есть ли какие-то фитнес-гаджеты, которые ты никогда 
не использовал, но хотел бы попробовать?
– Да, есть. Смарт-боттл, мне кажется, очень полезный гаджет. 
Знать свой водный баланс важно, и не только для достижения 
результатов во время тренировок, также в течение всего 
дня. Этот показатель отражается на физическом состоянии 
и на здоровье в целом. Важно, что бутылка сама ведет учет 
объема жидкости, которую ты выпиваешь за день. Я про-
бовал вести такие записи в виде заметок в телефоне, но это 
оказалось очень неудобно. 
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Ингредиенты: 
Чёрный рис – 250 г
Сушеные грибы 
шиитаке (можно заменить 

на белые) – 9 шт.
Лук репчатый – 1 шт.
Масло гхи – 1 ст. ложка
Соль и перец по вкусу

Способ приготовления:
Рис и грибы замочить в раз-

ной посуде на 30 минут. По-
сле отварить по отдельности 
в подсоленной воде. Грибы 
нарезать, лук нашинковать. 
Обжарить на масле. Добавить 
рис, кастрюлю накрыть крыш-
кой и потушить 2-3 минуты. 
Посолить и поперчить по вку-
су. И можно подавать на стол!

ДЕЛО ВКУСА

#любимоеблюдо

 ] Николай Вынник рекомендует блюда, которые подарят бодрость и хорошее настроение /  
ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

 zТатьяна БОЙКО, boyko.tl@muravlenko.media

Ямал для Николая Вынника с первого дня 
знакомства стал родным домом. Хотя сам  
он родом из живописнейших мест Прикарпатья. 
В Муравленко Николая сразу же покорила 
здешняя природа, открытость людей  
и особенная энергетика, которая вдохновила  
его на многое. К примеру, писать замечательные 
стихи. 

На Севере он встретил и 
вторую половинку, Елену. Вме-
сте открыли своё дело в сфере 
индустрии красоты. Со вре-
менем поняли, что наружная 
красота – это лишь внешняя 
оболочка. А чтобы человек был 
прекрасен и изнутри, нужно, в 
первую очередь, правильное 
питание. Так возникла идея 
открыть магазин, на полках ко-
торого будут только полезные 
продукты. Николай и Елена 
придерживаются железного 
правила: предлагать покупа-
телям только то, что, как гово-
рится, проверили на себе.

– Мы стали постепенно 
включать в свой рацион пита-
ния здоровую пищу, – расска-
зывает Николай. – Результат не 
заставил себя долго ждать. Ор-
ганизм, который стал получать 
необходимые полезные веще-
ства, был настолько благода-
рен (смеется – Прим. авт.), что 
это повлекло за собой целую 
цепочку приятных изменений. 
В первую очередь – бодрость и 
хорошее настроение.

Северяне тратят намного 
больше жизненной энергии, 
чем жители других регионов 
России. Сказываются морозы, 
кислородное голодание, не-
хватка светового дня. Поэтому 
питание всегда должно быть 
сбалансированным. При этом 
многие продукты, которые со-
держат максимальное количе-
ство полезных для организма 
веществ, легко найти здесь, на 
Ямале. И, что не менее важно, 
такие продукты не «напичка-
ны» гормонами и пестици-
дами. 

– К примеру, северная рыба 
содержит огромное количе-
ство полиненасыщенных жир-
ных кислот омега-3, – говорит 
Николай. – А оленина – это же 
вообще кладезь витаминов и 
микроэлементов. Или брус-
ника – мощнейший антиок-
сидант. 

Читателям «НГ» Николай 
предлагает несколько рецеп-
тов вкусных и очень полезных 
блюд с достаточно экзотичес-
кими ингредиентами. 

МНОГО ЭКЗОТИКИ В ПОЛЕЗНОЙ ЕДЕ
Секретами здорового питания делится Николай Вынник

Ингредиенты:
Адыгейский (деревенский) 
сыр – 300 г

Хлопья зелёной гречки – 
1 стакан
Творог – 250 г
Подсластитель – сироп агавы, 
тростниковый сахар, 
мёд (на выбор)

Способ приготовления:
Сыр натереть на тёрке, тво-

рог размять, добавить зеленую 
гречку, любой из подсластите-
лей, 0,5 стакана тёплой воды. 
Всё хорошенько перемешать. 
Форму для запекания смазать 

маслом гхи. Выпекать в разо-
гретой духовке 20-30 минут при 
температуре 180 градусов. 

Ингредиенты:
Кокосовое молоко – 150 г
Сироп агавы – по вкусу
Семена чиа – 2 столовые ложки

Способ приготовления:
В красивые чашечки налить 

кокосовое молоко, добавить 
семена чиа и сироп агавы. Все 
ингредиенты перемешать. На 
ночь поставить в холодильник. 
Утром десерт готов!

МАСЛО ГХИ
Само слово – из санскрита. Обозначает топленое сливочное 

масло без лактозы, готовится путем кипячения сливочного 
масла и удаления сухих остатков молока. Отличное средство 
для восстановления иммунитета как взрослого, так и ребёнка. 
Является отличным антидепрессантом. Активизирует работу 
головного мозга и процессы пищеварения. 

ГРИБЫ ШИИТАКЕ
Считается, что японские гейши отличаются особой бар-

хатистостью и удивительно нежным и ровным цветом кожи 
именно благодаря использованию шиитаке. Эти грибы также 
помогают бороться с вирусами, снижать уровень холестерина 
в крови, нормализуют давление.

ЧЁРНЫЙ РИС
В составе черного риса много пищевых волокон, которые 

обладают противовоспалительными свойствами. Они пре-
пятствуют развитию сахарного диабета, онкологии, болезней 
сердца и ожирения. В оболочке черного риса содержится 
много антиоксидантов. Такого уровня нет ни в одном из про-
дуктов питания. 

ЗЕЛЁНАЯ ГРЕЧКА
Крупа, которая не подвер-

галась термической обра-
ботке. Насыщена рутином, 
белками, железом, щавеле-
вой и фолиевой кислотами, 
кальцием, йодом. Зелёная 
гречка улучшает обмен ве-
ществ, очищает организм. 

КОКОСОВОЕ МОЛОКО
Кокосовое молоко полезно из-за высокого содержания в нем 

омега-3, 6, 9, которые вместе с входящими в состав аминокис-
лотами позволяют восполнить ежедневно требуемые человеку 
питательные вещества всего одним стаканом напитка. Извест-
на польза кокосового молока и в профилактике заболеваний 
ЖКТ. Продукт не вызывает аллергических реакций.

СЕМЕНА ЧИА
В семенах чиа содержится в три раза больше калия, чем 

в сухофруктах и бананах, в пять раз больше кальция, чем 
в молочных продуктах, и в два раза больше растительного 
протеина, чем в других полезных семенах и злаках. Семена 
богаты антиоксидантами, которые препятствуют старению 
организма. Чиа снижает давление, разжижает кровь. Однако 
есть и противопоказания. Умеренность – главный принцип в 
употреблении этой мексиканской экзотики.

СИРОП АГАВЫ
Используется как заменитель сахара. Натуральный сироп 

обладает противовоспалительными и антимикробными свой-
ствами, улучшает обмен веществ. 

  ПЛОВ ПИТАТЕЛЬНЫЙ

  ЗАПЕКАНКА ИЗ ЗЕЛЁНОЙ ГРЕЧКИ

  ДЕСЕРТ «КОКОСОВЫЙ ПУДИНГ»
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ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

#бесплатныеобъявления

продаётся

 f комната в 3-комнатной квартире, ул. Комсомольская. Теле-
фон: 89220650750.

 f комната в общежитии, ул. Ленина, 53, 2 этаж, с мебелью. 
Телефон: 89129175473.

 f 1-комнатная квартира, центр, 2 этаж, ремонт, мебель. Теле-
фон: 89220598824.

 f 1-комнатная квартира в КПД, 3 этаж, ул. Ленина, 71, без ре-
монта, собственник. Телефон: 89822632364.

 f 2-комнатная квартира в КПД, ул. Ленина, 2 этаж, прямо, кос-
метический ремонт, цена 2100 тыс. руб. Телефон: 89320608615.

 f 2-комнатная квартира в КПД, ул. Ленина, 72. Центр города. 
Можно под магазин. Сигнализация установлена. Телефоны: 
89129161551, 89224695205.

 f 2-комнатная квартира в КПД, ул. Муравленко, 25, 5 этаж, нале-
во, частично ремонт, цена 1650 тыс. руб. Телефон: 89924042077.

 f 3-комнатная квартира в КПД, 2 этаж, налево, ул. Нефтяников, 
17. Телефон: 89028273410.

 f 3-комнатная квартира в КПД, 1 этаж, без балкона, собствен-
ник. Телефон: 89220510403.

 f усадьба на Украине в Запорожской области. Телефон: 
89220650750.

 f гараж, р-н школы № 5. Телефон: 89111768217.

сдаётся

 f 1-комнатная квартира в деревянном исполнении на ул. Губки-
на, 18. Телефон: 89224531558.

 f 1-комнатная квартира в КПД с мебелью и техникой, космети-
ческий ремонт, теплая, 1 этаж, прямо, р-н «Газпрома». Телефон: 
89615505394.

зооуголок
отдам

 f котят в добрые руки, к лотку приучены. Телефоны: 
89220969553, 89224600115.

 f двух рыжих котиков, одну трехцветную кошку, возраст 1,5 ме-
сяца. Телефон: 89224591485.

недвижимость

#ксведению #роспотребнадзорпредупреждает

Продолжается выдача 
новогодних подарков

Уважаемые жители 
города Муравленко!

Продолжается выдача новогодних по-
дарков неорганизованным детям в воз-
расте от 1 года 6 мес. до 14 лет (включи-
тельно). Выдача подарков производится 
в МБУ «Молодёжный ресурсный центр» 
по адресу: ул. Ленина, дом 74а, 1 этаж                 
(с 8:30 до 17:00, обед с 12:30 до 14:00). При 
себе иметь: паспорт родителя (законного 
представителя) и свидетельство о рожде-
нии ребенка.

Контактный телефон для справок: 26-2-29.

Управление культуры и молодежной политики 

ИНФОРМАЦИЯ О СОЦИАЛЬНЫХ ЦЕНАХ 
НА ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ ТОВАРЫ ПЕРВОЙ 

НЕОБХОДИМОСТИ, РЕАЛИЗУЕМЫЕ 
ДЛЯ ЛЬГОТНЫХ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН 

ГОРОДА МУРАВЛЕНКО, ИМЕЮЩИХ ПРАВО 
НА МЕРЫ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ, 

ПО СОСТОЯНИЮ НА 14 ЯНВАРЯ 2019 ГОДА

Во исполнение соглашения о социальном сотрудничестве по 
вопросу установления социальных цен на продовольственные 
товары первой необходимости для льготных категорий граждан, 
в торговых предприятиях ИП Трофимова В. В. установлены сле-
дующие социальные цены, отмеченные красными ценниками:

1. Сеть магазинов «Горячий хлеб»: 
- хлеб пшеничный в/с  – 31,00 руб./буханка;
- хлеб «Столичный» формовой ржано-пшеничный – 30,00 

руб./буханка.

Управление экономики и прогнозирования

Памятка для выезжающих за рубеж
При планировании отдыха в странах Юго-
Восточной Азии, Южной Америки, Африки 
с экваториально-тропическим климатом 
(Таиланд, Вьетнам, Индия, Китай и др.) важно 
помнить о рисках заражения инфекционными 
заболеваниями (желтая лихорадка, холера, чума 
и др.).

Необходимо заблаговре-
менно уточнять у туроперато-
ров сведения об эпидемиоло-
гической ситуации в стране 
планируемого пребывания и 
выбирать для отдыха за рубе-
жом страны, благополучные 
в эпидемиологическом отно-
шении. Необходимо соблю-
дать меры предосторожности, 
чтобы не допустить заражения 
и последующего развития ин-
фекционного заболевания.

Холера – особо опасное 
острое инфекционное забо-
левание, широко распростра-
ненное в странах Африки и 
Юго-Восточной Азии. Инкуба-
ционный, скрытый период (от 
момента заражения до пер-
вых признаков заболевания) 
составляет от нескольких ча-
сов до 5 дней. Характерными 
признаками холеры являются 
острое начало заболевания, 
многократный понос и рвота, 
что приводит к обезвожива-
нию организма. Температура 
тела при этом не повышается. 
Быстрое обезвоживание ор-
ганизма при отсутствии сво-
евременного лечения может 
привести к смертельному ис-
ходу. При появлении первых 
признаков заболевания не-
обходимо немедленно обра-
титься к врачу.

Основные меры профи-
лактики холеры: соблюде-
ние правил личной гигиены 
(мытье рук перед едой, перед 
приготовлением пищи, после 
посещения туалета), употреб-
ление только кипяченой или 
бутилированной воды, фрук-
товых соков – в бутылках или 
пакетах, тщательное мытье 
овощей и фруктов кипяченой 
или бутилированной водой, не 
рекомендуется употреблять в 
пищу сырые морепродукты 
и другие продукты в сыром 
виде, купание допустимо толь-
ко в разрешенных местах водо-
емов или бассейнах.

Чума – особо опасная при-
родно-очаговая инфекция, 
распространенная в странах 
Африки и Юго-Восточной 
Азии. Инкубационный пери-
од составляет от нескольких 
часов до 6 дней. Заболевание 
начинается остро, с высокой 
температуры, сильного оз-
ноба, головной боли, а также 
увеличения лимфоузлов (бу-
бонная форма). В дальнейшем 
при развитии специфической 
пневмонии (легочная форма) 
появляется кашель с кровью. 
В случае появления первых 
признаков заболевания не-
обходимо немедленно обра-
титься к врачу.

Основные меры профилак-
тики чумы: следование только 
по маршрутам, определенным 
официальной программой, ис-
ключающей посещение при-
родных очагов, где можно за-
разиться этим особо опасным 
заболеванием, использование 

в случае необходимости ре-
пеллентов для предупрежде-
ния укусов блох.

Желтая лихорадка – особо 
опасная вирусная инфекция, 
распространенная в странах 
Африки и Южной Америки, 
имеющих благоприятные при-
родные условия для существо-
вания переносчика – комара 
рода Aedes aegypti. Инкубаци-
онный период составляет от 
3 до 6 дней. Заболевание ха-
рактеризуется высокой лихо-
радкой, кровоизлияниями на 
коже (геморрагическая сыпь), 
поражением почек, печени, 
которые приводят к развитию 
желтухи и острой почечной 
недостаточности. Течение 
болезни крайне тяжелое и в 
большинстве случаев заканчи-
вается смертельным исходом.

Профилактическая вакци-
нация является единствен-
ной мерой предупреждения 
этого опасного заболевания. 
Прививка проводится одно-
кратно, не позднее чем за 10 
дней до выезда. Привитому 
оформляется международное 
свидетельство о вакцинации 
против желтой лихорадки.   Без 
него в неблагополучные по 
этому заболеванию страны  
въезд запрещается.

Лихорадка Денге широко 
распространена в Юго-Восточ-
ной Азии (Таиланд, Индоне-
зия, Китай, Малайзия, Япония, 
Вьетнам, Мьянма, Сингапур, 
Филиппины), Индии, Афри-
ке (Мозамбик, Судан, Египет), 
в тропическом и субтропи-
ческом поясе Северной, Цен-
тральной и Южной Америки 
(Мексика, Гондурас, Коста-Ри-
ка, Пуэрто-Рико, Панама, Бра-
зилия и др.).

Основными переносчи-
ками заболевания являются 
комары Aedes aegypti, моски-
ты. В отсутствии переносчи-
ка больной человек не пред-
ставляет эпидемиологической 
опасности. Симптомами яв-
ляются высокая температу-
ра, тошнота, сыпь, головные 
и поясничные боли. Геморра-
гический вариант лихорадки 
сопровождается сильными 
внутренними кровотечения-
ми, вызванными коллапсом 
кровеносных сосудов.

В целях профилактики ли-
хорадки Денге необходимо ис-
пользовать индивидуальные 
средства защиты, такие как 
оконные противомоскитные 
сетки, пологи, одежда с длин-
ными рукавами, обработан-
ные инсектицидом материа-
лы, репелленты.

 Малярия – паразитарное 
заболевание, широко распро-
страненное в странах Азии, 
Африки, Южной Америки и 
Карибского бассейна с тро-
пическим и субтропическим 
климатом. Известны четыре 
формы малярии. Наиболее 
опасной является тропиче-

ская, которая без проведения 
своевременного лечения в 
очень короткие сроки от на-
чала заболевания может при-
вести к смертельному исходу. 
Основные признаки болезни –  
острые приступы, характери-
зующиеся резким повыше-
нием температуры, ознобом, 
сильным потоотделением, 
головной болью и слабостью, 
которые повторяются через 
определенные промежутки 
времени.

Меры профилактики: при-
ем противомалярийных пре-
паратов надо начинать за 
неделю до выезда в неблагопо-
лучные по этой болезни стра-
ны, продолжать весь период 
пребывания и закончить через 
месяц после возвращения из 
путешествия.  Выбор лекар-
ственного средства зависит 
от страны пребывания, дозу 
определяет врач.

Необходимо помнить, что 
даже при незначительном 
повышении температуры в 
течение трех лет после воз-
вращения из стран, неблаго-
получных по малярии, следует 
немедленно обратиться к вра-
чу и сообщить, что вы были в 
тропиках. Это необходимо для 
своевременного установле-
ния правильного диагноза и 
лечения.

Тропические гельминтозы 
и другие паразитарные за-
болевания. В тропических и 
субтропических странах ши-
роко распространены опасные 
для здоровья гельминтозы, а 
также заболевания, вызывае-
мые простейшими (лямблиоз, 
амебиаз, лейшманиоз, три-
паносомоз и т. д.). Заражение 
возможно при употреблении 
инфицированных пищевых 
продуктов (фрукты, овощи, зе-
лень, мясо, рыба, морепродук-
ты); при контакте с почвой или 
купании в пресных водоемах, 
загрязненных личинками гли-
стов, через неповрежденную 
кожу; при укусе кровососущих 
насекомых (комары, москиты, 
слепни, муха цеце и т. д.). Ин-
кубационный период может 
составить от 15-20 дней до 1,5 
лет. Для многих этих заболе-
ваний характерно тяжелое 
хроническое течение. Кли-
нические проявления разно- 
образны – лихорадка, аллер-
гии, поражение лимфатиче-
ских узлов, легких, печени, 
почек, селезенки, кишечные 
расстройства, и зависят от кон-
кретного возбудителя парази-
тарного заболевания.

Меры профилактики: упо-
требление только профильтро-
ванной, кипяченой или бути-
лированной воды и напитков, 
мытье фруктов, овощей и зе-
лени безопасной водой, упо-
требление только термиче-
ски обработанных мяса, рыбы, 
морепродуктов,  соблюдение 
правил личной гигиены, ис-
пользование во время отдыха 
шезлонгов, лежаков или под-
стилок (не стоит также ходить 
босиком), использование во 
время сна фумигаторов, по-
лога, предупреждение укусов 
кровососущих насекомых (ис-
пользование репеллентов, но-
шение одежды, закрывающей 
шею, руки и ноги).
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